



**Datenschutzinformationen über die
Verarbeitung personenbezogener Daten im
Rahmen der Alumni-Arbeit der Akademie der
Bildenden Künste München nach Art. 13
DSGVO**

**1. Verantwortlicher für die
Datenverarbeitung**

Verantwortlicher für die Datenverarbeitung ist die Akademie der Bildenden Künste München („AdBK München“), Akademiestraße 2-4, 80799 München, Tel +49 / 89 / 3852 -0, Fax +49 / 89 / 3852 -252.

Die AdBK München ist eine Körperschaft des Öffentlichen Rechts gem. Art. 4 BayHIG. Sie wird gesetzlich vertreten durch Prof. Karen Pontoppidan, Präsidentin der Akademie der Bildenden Künste München.

2. Datenschutzbeauftragter

Der behördliche Datenschutzbeauftragte der AdBK München ist wie folgt erreichbar:
Datenschutzbeauftragter der Akademie der Bildenden Künste München
Akademiestraße 2-4
80799 München
Tel +49 / 89 / 3852 -101
E-Mail: datenschutz@adbk.mhn.de

**3. Zweck, Umfang und Rechtsgrundlage der
Datenverarbeitung**

Hochschulen haben nach Art. 2 Abs. 3 S. 3 BayHIG den Auftrag, die Verbindung zu ehemaligen Studierenden zu fördern. Diesem Auftrag folgte die AdBK München durch den Aufbau eines Netzwerks der ehemaligen Studierenden seit 2020. Das Projekt Alumni AdBK wird vom Archiv der Akademie betreut. Der Austausch erfolgt über Newsletter mit Informationen für und über ehemalige Studierende und die Akademie. Personenbezogene Daten ehemaliger Studierender werden lediglich zum Zweck der Informationen zu den Veranstaltungen, aktuellen Programmen und Angeboten für Alumni sowie zu laufenden Projekten und Aktivitäten der Hochschule im Rahmen des Newsletters und für die Beantwortung von gezielten Anfragen bei Alumni AdBK verwendet.

**Data protection information on the processing
of personal data in the context of the alumni
work of the Academy of Fine Arts Munich in
accordance with article 13 of the GDPR**

1. Controller for data processing

The controller responsible for data processing is the Academy of Fine Arts Munich (AdBK Munich), Akademiestraße 2-4, 80799 München, Tel +49 / 89 / 3852 -0, Fax +49 / 89 / 3852 -252.

The AdBK Munich is an organisation under public law and a state institution (article 4 (1) of the Bavarian Higher Education Innovation Act (*BayHIG*)). It is represented by the president, Prof. Karen Pontoppidan.

2. Data Protection Officer

You can contact our official Data Protection Officer at:
Data Protection Officer of the Academy of Fine Arts Munich
Akademiestraße 2-4
80799 München
Tel +49 89 3852 -101
E-Mail: datenschutz@adbk.mhn.de

**3. Purpose of and legal basis for the
processing of personal data**

According to article 2 (3) sentence 3 of the *BayHIG*, universities have the task of promoting links with former students. The AdBK Munich has followed this mandate by establishing a network of former students since 2020. The Alumni AdBK project is managed by the academy's archive. The exchange takes place via newsletters with information for and about former students and the academy. Personal data of former students is only used for the purpose of providing information on events, current programmes and offers for alumni as well as ongoing projects and activities of the university in the newsletter and for answering specific enquiries at Alumni AdBK.



Betroffene

Studierende bzw. ehemalige Studierende der Akademie der Bildenden Künste.

Rechtsgrundlage

Rechtsgrundlage für die Verarbeitung personenbezogener Daten ist die explizit erteilte Einwilligung (Art. 6 Abs. 1 lit. a, Art. 7 DSGVO).

Umfang der Datenverarbeitung

Die Einwilligungserklärung umfasst die Verarbeitung folgender personenbezogener Daten: Name, Vorname, Geburtsname, E-Mail-Adresse, Geburtsdatum, Kategorie (Studierende*r), Studiengang, Immatrikulationsdatum, Exmatrikulationsdatum (Studium 1), Professor*in.

4. Empfänger der personenbezogenen Daten

Die Daten werden vom Studiensekretariat gespeichert und nach der Exmatrikulation der Studierenden intern an das Alumni-Management weitergegeben und dort für den oben genannten Zweck verarbeitet.

5. Dauer der Speicherung der personenbezogenen Daten

Die personenbezogenen Daten der exmatrikulierten Studierenden werden bis auf Widerruf bei Alumni AdBK verarbeitet.

6. Betroffenenrechte

Hinsichtlich der Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten stehen Ihnen als einer betroffenen Person die nachfolgend genannten Rechte gemäß Art. 15 ff. DSGVO zu:

- Sie können **Auskunft** darüber verlangen, ob wir personenbezogene Daten von Ihnen verarbeiten. Ist dies der Fall, so haben Sie ein Recht auf Auskunft über diese personenbezogenen Daten sowie auf weitere mit der Verarbeitung zusammenhängende Informationen (Art. 15 DSGVO). Bitte beachten Sie, dass dieses Auskunftsrecht in bestimmten Fällen eingeschränkt oder ausgeschlossen sein kann (vgl. insbesondere Art. 10 BayDSG).
- Für den Fall, dass personenbezogene Daten über Sie nicht (mehr) zutreffend oder unvollständig sind, können Sie eine **Berichtigung** und gegebenenfalls **Vervollständigung** dieser Daten verlangen (Art. 16 DSGVO).

Data subjects

Students or former students of the Academy of Fine Arts.

Legal basis

The legal basis for the processing of personal data is the explicitly granted consent (article 6 (1) (a), article 7 of the GDPR).

Scope of data processing

The declaration of consent covers the processing of the following personal data: Surname, first name, maiden name, e-mail address, date of birth, category (student), degree programme, date of enrolment, date of de-registration (degree programme 1), professor.

4. Recipients of personal data

The data is stored by the Student Administration Office and passed on internally to Alumni Management after the student has been exmatriculated, where it is processed for the above-mentioned purpose.

5. Storage period for personal data

The personal data of exmatriculated students will be processed by Alumni AdBK until withdrawn.

6. Rights of the data subject

Pursuant to articles 15 et seq. of the GDPR, you, the data subject, are entitled to the following rights concerning the processing of your data:

You can ask for **information** about whether data concerning you is being processed. If this is the case, you are entitled to information about which data is processed and other information relating to the processing (article 15 of the GDPR). Please note that this right to information can be restricted or excluded in certain cases (see in particular article 10 of the Bavarian Data Protection Act - *BayDSG*).

If the personal data concerning you is/has become inaccurate or incomplete, you can request that this data is **rectified** and/or **completed** (article 16 of the GDPR).



- Bei Vorliegen der gesetzlichen Voraussetzungen können Sie die **Löschung** Ihrer personenbezogenen Daten (Art. 17 DSGVO) oder die **Einschränkung der Verarbeitung** dieser Daten (Art. 18 DSGVO) verlangen. Das Recht auf Löschung nach Art. 17 Abs. 1 und 2 DSGVO besteht jedoch unter anderem dann nicht, wenn die Verarbeitung personenbezogener Daten erforderlich ist zur Wahrnehmung einer Aufgabe, die im öffentlichen Interesse liegt oder in Ausübung öffentlicher Gewalt erfolgt (Art. 17 Abs. 3 lit. b DSGVO).
- **Aus Gründen, die sich aus Ihrer besonderen Situation ergeben, können Sie der Verarbeitung Sie betreffender personenbezogener Daten durch uns zudem jederzeit widersprechen (Art. 21 DSGVO).** Sofern die gesetzlichen Voraussetzungen vorliegen, verarbeiten wir in der Folge Ihre personenbezogenen Daten nicht mehr.
- Sie haben das Recht, sich bei einer Aufsichtsbehörde im Sinn des Art. 51 DSGVO über die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten zu beschweren. Zuständige Aufsichtsbehörde für bayerische öffentliche Stellen ist der Bayerische Landesbeauftragte für den Datenschutz, Wagnmüllerstraße 18, 80538 München. Neben dem Beschwerderecht können Sie auch einen gerichtlichen Rechtsbehelf einlegen.

Widerrufsrecht bei Einwilligung

Wenn Sie in die Verarbeitung durch eine entsprechende Erklärung eingewilligt haben, können Sie die Einwilligung jederzeit für die Zukunft widerrufen. Die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Datenverarbeitung wird durch diesen nicht berührt.

If the legal requirements are met, you can request that your personal data be **deleted** (article 17 of the GDPR) **or processing of your data be restricted** (article 18 of the GDPR). The right to deletion pursuant to article 17 (1) and (2) of the GDPR does not apply in certain cases, however, such as if the processing of personal data is vital for the performance of a task that is in the public interest or is performed in the exercise of official authority (article 17 (3) point b) of the GDPR).

You may object to the processing of your personal data at any time due to reasons based on your personal circumstances (pursuant to article 21 of the GDPR). If the legal requirements are met, we will then not further process your personal data.

You are entitled to file a complaint concerning the processing of your personal data with a supervisory authority as defined in article 51 of the GDPR. The pertinent supervisory authority for the Bavarian public service is the Bavarian Data Protection Commissioner, Wagnmüllerstraße 18, 80538 München. In addition to the right of appeal, you can also seek a judicial remedy.

Right to withdraw consent

If you have given your consent to the processing by means of a corresponding declaration, you can revoke your consent at any time for the future. This does not affect the legality of the data processing carried out on the basis of the consent until the revocation.



**Datenschutzrechtliche Einwilligungserklärung
zur Verarbeitung personenbezogener Daten
für Alumni AdBK**

**Data protection declaration of consent for the
processing of personal data for Alumni AdBK**

Hiermit bestätige ich, dass ich die Informationen über die Verarbeitung personenbezogener Daten im Rahmen der Alumni-Arbeit der AdBK München zur Kenntnis genommen habe (selbige sind zu finden und nachzulesen unter <https://www.adbk.de/de/datenschutzerklaerung.html> unter dem Titel „Datenschutzhinweise Alumnimanagement“).

I hereby confirm that I have acknowledged the information on the processing of personal data in the context of the alumni work of the AdBK Munich (the same can be found and read at <https://www.adbk.de/de/datenschutzerklaerung.html> under the title “Datenschutzhinweise Alumnimanagement”).

Ich willige ein, dass meine Daten unter diesen Bedingungen für Alumni AdBK verarbeitet werden.

I consent to my data being processed under these conditions for Alumni AdBK.

Freiwilligkeit und Widerruf

Diese Einverständniserklärung ist freiwillig. Wenn ich die Einwilligung nicht erteile oder widerrufe, entstehen mir dadurch keinerlei Nachteile. Diese Einwilligung kann jederzeit schriftlich und formlos bei der AdBK München und mit Wirkung auf die Zukunft widerrufen werden. Durch den Widerruf der Einwilligung wird die Rechtmäßigkeit der aufgrund der Einwilligung bis zum Widerruf erfolgten Verarbeitung nicht berührt.

Voluntary nature and withdrawal

This declaration of consent is voluntary. Non-participation has no consequences. This consent can be revoked at any time in writing and informally to the data collection centre with effect for the future. In this case, my documents will be destroyed. The withdrawal of consent shall not affect the lawfulness of processing based on consent before its withdrawal.

(Name/ surname, Vorname/ first name)

Ort, Datum / place, date

Unterschrift / Signature